
Compte-rendu du CA
du lundi 3 juin 2019

Lieu: Salle de réunion AA58
Durée : 18h30-21h50

PARTICIPANTS
Prénom Nom Fonction P/A/E/N
Myriam BASMADJIAN Co-présidente Présent(e)
Eric TORTEREAU Co-président Présent(e)
Georges CATTENOT Trésorier Présent(e)
Jérôme MOUSSEAU Trésorier adjoint Absent(e)
Jean-Luc DELPONT Secrétaire Présent(e)
Vincenh CALDERO Secrétaire adjoint Présent(e)
Tarik CHAIRA Administrateur Absent(e)
Philippe CARTIER Administrateur Absent(e)
Bernard CHAVANET Administrateur Absent(e)
Annie GUIGNIER Administratrice Excusé(e)
Carole IFFENECKER Administratrice Absent(e)
Ourida MAOUCHE Administratrice Absent(e)
Soline MARCHAND Administratrice Absent(e)
Adrien PERFUS Administrateur Présent(e)
Célia AUZOU Administrateur Absent(e)
Pierre-Antoine BODET Administrateur Absent(e)
Bruno ROLLET Administrateur Excusé(e)
Maguy SOLDEVILA Administratrice Absent(e)
Rédacteur du document : Jean-Luc DELPONT
Permanente : Chrystèle MACRON

LES CHIFFRES DU MOIS
Mois de : mai

Nouvelles adhésions :  11 (contre 17 l'année précédente)
Global adhésions :  275 (contre 307 l'année précédente)

Montant adhésions :  13610 € (contre  16957 € l'année précédente)

PROCHAINE PRESIDENCE DE SEANCE TOURNANTE`
Myriam

PROCHAINS EVENEMENTS
DATE HEURE OBJET LIEU PARTICIPANTS

13/06/19 18h30 Permanence énergétique AA58 Jean-Luc

15/06/19 10h-15h Visite de chantier maison Celia Célia

15/06/19 15h-18h Permanence architecturale Célia

15/06/19 Journée Village des alternatives

20/06/19 18h30 AA58 Célia/Eric

22/06/19 Journée Le hameau des possibles
01/07/19 18h30 Bureau Castors via Jitsi Bureau
02/09/19 18h30 CA Castors AA58 CA

Vernoux-en-
Vivarais

Vernoux-en-
Vivarais

Clermont-
Ferrand

Eric/Rosy/ 
Myriam

Réunion à thème : Toitures végétalisées – concevoir et 
réaliser en autoconstruction

Crolles/Lumbi
n

Eric/Rosy/ 
Myriam
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Point n° THEME Qui? Quand?

ORGANISATION / LOCAUX / MATERIEL
O-01 Oui

AG/ET

O-03 Oui

Eric

O-04 Oui

URGENT

O-05 Oui

0-06 Oui

0-08 Oui

O-10 Oui

ODJ 
suivant

Problème de résiliation de l’assurance chantier
A proposé la mise en place d'un livret de sécurité + sensibilisation + port des EPI.

A voir , l'opportunité de créer un « livret de sécurité » pour accompagner les castors et 
favoriser leurs échanges avec leur assureur.

Voir si une réunion à thème + supports seraient intéressants.

Les compagnons bâtisseurs possèdent une assurance à la MAIF (vu par AP et BR), à 
creuser... => RDV avec la MAIF déroulé le 17 mai, sans résultats !

Autre piste : s'assurer via la CNAC. RDV avec la CNAC le 4 juin pour parler de la 
possibilité de rejoindre leur assureur (AXA, un peu plus cher et conditions moins 
souples => 150€/an, limité à 4 ou 5 personnes/chantier et noms des bénévoles à 
communiquer à l'assureur). 

Point sur la salariée
Congés d'été du 5 au 23 août + congés à solder pour fin mai, point à faire.

Point sur les locaux de l’AA58
Demande faite pour des prises RJ45 en salle de réunion => Prises posées mais elles 
sont à brasser,demandé à Barthélémy ce jour.

AA58 
(Chrystèle)

Supports de communication et produits affiliés
Réintégrer le nouveau design dans tous les supports de com des Castors : gazette FAIT 
(mais pas figé, améliorations bienvenues!).

OK pour lancer l'impression des bâches, avec le nom de domaine “les-castors.fr”.

Kakémonos à faire (idem bâches + 2 avec des photos + 1 avec les produits d'appel), 
nécessaire pour certains salons où on ne peut pas accrocher de bâches.

Voir si certains produits dérivés seraient pertinents (stickers, mètres rubans,...), et 
parkas/chasubles pour les stands.

Panneaux de chantier, 2 ème RAPPEL URGENT!!!!

Vincenh

URGENT

Besoin de logiciel d'infographie pour Chrystèle : Photoshop sera installé sur son poste 
(mini-formation à prévoir par Vincenh).

Vincenh
RAPPEL

Reprise de l'association auto construction-05

OK pour la reprise des adhérents en cours d'adhésion, avec tarif amicaliste (15 actifs, 
une cinquantaine au total). Demander le fichier global adhérents.

Email transmis pour accepter le don + reprise des adhérents à 35€, sans réponse pour 
le moment...

Acquisition par l'association d'un détecteur de radon
Jean-Luc suggère l'acquistion par l'association d'un détecteur de radon radon-Eye 
auprès de la CRIIRAD, coût 300€ avec les frais de port.
Cet appareil donne une première mesure en 1 heure, il pourrait être prêté moyennant 
caution aux adhérents, voire pour une somme modeste.
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O-11 Oui

Vincenh

ACTIVITES
A-01 Oui

Jean-Luc 28/09/19

- Célia a fait une maison en Ardèche en réemploi, visite le Chrystèle 15/06/19
- Tarik, à revoir avec lui Chrystèle
- Vincenh, possibilité en juillet avec test d'étanchéité à l'air? Vincenh

A-02 Oui Réunions à thème
Prochaines réunions à thème, voir agenda.

Tous

Célia/Eric 20/06/19

Idées de prochaines réunions
Construire et rénover en matériaux de récupération Celia Auzou

Achat de matériel en groupement
Vincent propose de réfléchir à la mise en place d'ouverture de comptes PRO sur des 
produits très couramment utilisés par les Castors, comme la visserie et les clous, les 
EPI.
A creuser avec le commercial (ROTHOBLAAS)...

Visites de chantier :
- Adrien propose un contact à lui qui peut organiser une visite de chantier d'une 
maison bois avec gros panneaux structurels préfabriqués début d'année.
=> chantier à Bourgoin-Jallieu ?
Philippe HEITZ à Burdignes, sur l’installation solaire avec retour d’expérience du 
système SOLISART 

 Facebook Live : à voir si on réitère, Chrystèle se demande si la récente désaffection 
pour une participation physique aux dernières réunions à thème n'est pas lié au fait 
que certaines ont été diffusées.

Il faut réfléchir aux possibilités d'une délocalisation physique des réunions à thèmes 
dans les autres régions (Alpes, Ardèche, …).
Toitures végétalisées : Concevoir et réaliser en autoconstruction, par Emmanuel 
DERAGNE

Réunion à thèmes en mai chez LABEL ENERGIE (73) : annulée faute de participants, 
nouvelle date à prévoir

Chrystèle/ 
Tarik / Label 

énergie

- Un sujet sur la gestion/préservation de l’eau dans son habitat : 
  Récupération d’eau de pluie : les solutions techniques et les usages
  Les systèmes d’économie de l’eau : mousseurs …

- Gestion de l’humidité dans son habitat : 
  Pb de l’humidité sur l’habitat existant : déterminer la / les sources de    l’humidité et 
solutions pour y remédier
 Dans une construction, rénovation, les points de vigilance pour éviter l’humidité

- « Comment évaluer le budget de mon chantier ? »
 Liste de tous les postes (y compris les taxes) pour chiffrage pour aider à  formaliser un 
tableau prévisionnel et dépenses réelles.

- M Toitot peut animer une nouvelle réunion sur l'autonomie d'une maison. Date à 
proposer.

- Georges doit demander à Eric des Ateliers vert du solaire s'il est possible d'animer 
une réunion sur les énergies renouvelables que sont le solaire et l'éolien.

Voir si possibilités de faire des réunions à thèmes délocalisées, voir si salles 
disponibles (par exemple OXALIS en Savoie).
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A-04 Oui

Maguy

A-06 Oui

Chrystèle

A-07 Oui Groupement d'Achat Granulés

Chrystèle

A-14 Oui
13-juin

Chrystèle

A-15 Célia 15-juin

PROJETS
P-01 Oui

P-04 Oui

- Réunion avec ENERCOOP à reprogrammer ?
- La couverture des risques d’un projet de construction : à monter par un adhérent, 
appuyé par un PRO (assureur) ?
- Problématiques sur pisé, Thierry BARUCH ?
- Traitement et potabilité de l’eau (pluie, puits, forage…)
- L’outillage, comment s’équiper, coûts, ….
Le quizz du bâtisseur
Le nom ne fonctionne pas, il n'évoque pas les renseignements que peuvent obtenir les 
visiteurs pour l'autoconstruction. Il faut donc trouver un autre nom. Brainstorming à 
envoyer au CA.
- Jeu de cartes à étoffer
- Prévoir des copies du jeu de cartes pour que les joueurs puissent les emporter 
(support de communication)
Salon Tatou Juste
Les 26 et 27 octobre.
Projet de faire une conférence sur les réseaux biocompatibles, leur proposer une 
durée d'1h30.

VERT DESHY et BIOVAL = 244 €/tonne.
130 commandes et 643 tonnes de commandes à ce jour.

Permanence « performance énergétique & réglementation » avec Jean-Luc, 
prochaine date 

Jean-Luc

Faire un sondage pour savoir si 3 projets seraient intéressés pour une permanence 
délocalisée à Grenoble, sur les deux dates suivantes : samedi 13/07,samedi 20/07 
(après-midi).
Permanence technique « Architecture » avec Célia AUZOU, prochaine date

Suite à l’AG, les objectifs associatifs 2019 sont les suivants : 
 
- Finalisation de la charte graphique (site internet et documents)
- Ouverture du site internet : septembre 2019
- Remise en place des assurances
- Reprise de l'association Autoconstruction-05
- Reprise de l'association Castors du centre
- Démarche information Castors pour Banque et agences immobilières : à finaliser
- Charte déontologique (Castors/Pro) : à finaliser
- Mise en place permanence technique « structure »
- Vidéo publicitaire (teaser)
- Maintenir notre participation aux salons et expo

Nouveaux noms de domaine et nouvel hébergeur
Les noms de domaine les-castors.fr et castors-batisseurs.fr ont été achetés chez 
YULPA. Transférés chez INFOMANIAK ce jour.
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P-06 Oui

Chrystèle URGENT

P-07 Oui

Jean-Luc 

COMMUNICATION ET RELATIONS ASSOCIATIONS
C-01 Oui

Eric

C-02 Oui

Jean-Luc 

C-03 Oui

C-05 Oui
Maguy

C-08 Oui

C-09 Oui

Eric/Myriam
C-10 Non

Problème de la souscription non automatique des adhérents sur le forum
Devis de 5 heures de la part de Jérémie LITZLER pour développer un programme 
permettant de « contourner » le consentement obligatoire des adhérents.
L'utilisera-t-on ? Dans quelles conditions ?

Proposition de limiter son usage aux membres déjà inscrits au Google groupe ET ayant 
expressément donné leur consentement en répondant à un message général à créer.

Le CA est OK pour abonner d'office les utilisateurs actuels du forum Google Groupe, 
mais il faut absoluement en préalable fiabiliser la liste des emails, afin de ne pas être 
refoulé par le serveur SMTP de notre nouvel hébergeur.
Réfléchir à l'organisation d'une campagne d'information via Framaform auprès des 
adhérents.
Choix d'un nouvel hébergeur
Jean-Luc propose de retenir INFOMANIAK, avec cette offre :
- hébergement sur serveur cloud managé et ressources dédiées à notre site (2 CPU, 6 
Go de RAM, 100 Go d'espace disque, adresse IP dédiée), coût de :

    29,50€/mois si engagement au mois
    27,50€/mois si engagement au trimestre
    25,42$€/mois si engagement à l'année

- boîte email avec 5 adresses pour 1,50€/mois (stockage illimité).

Hebergement à l'année acheté ce jour, site projet à migrer.

Les Castors du Centre sont en danger d’extinction !
Il n’auront plus accès à une assurance des bénévoles cette année.
Souhaiteraient que nous reprenions leur activité, OK à priori.

Eric a eu M.BRAIE au téléphone, il sera au RDV du 4 juin avec la CNAC.

Charte du forum Castors
Document envoyé par email par Eric sur le forum, et aussi sur Framapad pour 
contributions. Il est validé en CA après relecture. Le rendre accessible sur le nouveau 
site.
Panneaux de chantier
50 à 100  à commander, avec le nouveau logo. URGENT RAPPEL!!!

Chrystèle
Vincenh

Week-end rencontres Castors
Proposition d'organiser un week-end Castors dans une ferme dans la Loire. Aller 
repérer les lieux. Maguy a un contact.
Outils de vidéo pour la communication autour de l'association
- voir les possibilités (vidéos partielles ou complètes sur les réunions à thème ?....)

Demande du site Cap ou pas Cap pour laisser un témoignage Castor  : 4 questions à 
aborder, à faire

Rachel LINARELLO souhaite faire apparaître le logo des Castors sur son flyer (elle est 
acompagnatrice en auto-construction).
Le CA est OK à la majorité, tant qu'il n'y a que le logo, sans texte laissant à penser 
qu'elle a été recommandée par des Castors.


